



# Festival Hip Hop al Puerto se toma Valparaíso

**Incluirá una muestra inédita de la fotógrafa que documentó el nacimiento del movimiento en los años setenta.**

Entre el 19 y el 22 de febrero de 2026, el histórico Barrio Puerto de Valparaíso será el escenario de la primera edición del Festival Hip Hop al Puerto, un encuentro cultural gratuito que invita a sumergirse en los cinco elementos fundamentales del Hip Hop: rap, graffiti, DJ, breaking y conocimiento.

El evento busca conmemorar más de 40 años desde la llegada del Hip Hop a Chile, relevando su dimensión histórica, social y cultural, así como su impacto en generaciones que han encontrado en este movimiento una herramienta de expresión, identidad y transformación.

## UNA INVITADA HISTÓRICA: MARTHA COOPER LLEGA POR PRIMERA VEZ A CHILE

Uno de los hitos del festival será la participación de la reconocida fotoperiodista estadounidense Martha Cooper, quien visitará Chile por primera vez para presentar su archivo fotográfico sobre los orígenes del Hip Hop en Nueva York a inicios de los años setenta. Su trabajo es considerado un registro fundamental en la historia del movimiento a nivel mundial.

## UN MURAL CONMEMORATIVO Y ARTE EN VIVO

El lanzamiento oficial del festival se realizará el jueves 19

de febrero con la inauguración de un mural conmemorativo a cargo del destacado artista nacional CEKIS, quien intervendrá el muro del edificio Gimpert de la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso (PUCV).

La programación incluye además conciertos de rap, jornadas de graffiti en vivo, batallas de breaking, DJ sets, cine foro, feria de artes urbanas, conversatorios, workshops y una exposición histórica sobre el Hip Hop chileno.

## CULTURA, TERRITORIO Y COMUNIDAD

Las actividades se concentrarán principalmente en el Mercado Puerto, el Teatro Condell y otros espacios públicos del Barrio Puerto, promoviendo una ocupación consciente y respetuosa del espacio urbano.

Desde la organización, Isidora Rivas destacó que el festival "nace desde el anhelo compartido de distintas mujeres Hip Hop y por la necesidad de seguir for-

taleciéndonos como comunidad. Buscamos relevar la dimensión histórica, social y cultural de nuestro movimiento y el aporte que el Hip Hop ha entregado en los distintos territorios y generaciones en estos 40 años de historia en Chile".

## FESTIVAL GRATUITO Y ABIERTO A LA COMUNIDAD

Hip Hop al Puerto es un evento abierto y gratuito, pensado para públicos diversos y con especial énfasis en la participación comunitaria. Su formato territorial busca reforzar el vínculo entre creación artística, vida barrial y espacio público, reconociendo al Barrio Puerto como un espacio histórico de intercambio cultural y expresión popular.

La programación completa de artistas y actividades será publicada en el Instagram oficial del evento @hiphopalpuerto.

Valparaíso se prepara así para cuatro días donde la historia, identidad y expansión del Hip Hop chileno se encontrarán en un mismo escenario.

